
 

 
 

CONSEIL DE FACULTE  PLENIER 
 

26 MAI 2015 – 17 h 00 
 

 SALLE GABRIEL MARTY 
 
 

 
Etaient présents : 
Enseignants : 
ATTAL Michel,BLIN Olivier, CASTETS-RENARD Céline, DE LAMY Bertrand,  
DEVILLE Sophie, FABRIES-LECEA Eugénie,  JEAN Séverin,  MACORIG-VENIER 
Francine, MIRABAIL Solange, NELIDOFF Philippe, PAULIN Christophe, SEGONDS 
Marc, VAILLANT Romain 
Etudiants : 
BERTRAND Thomas, PETRACHI Hugo, TEICH Philippe 
BIATS : 
FONTORBES Oriane, HOMPHONGSAPHONE Béatrice, SOUSSOTTE Nathalie 
Personnalités extérieures : 
CARTHE-MAZERES Isabelle, CATHALA Jean, GAUDILLERE Pascal, GENDELMAN 
Patricia 
 
Avaient donné procuration : 
Enseignants : 
BLIN Olivier,  HOUIN SAINT-ALARY Corinne, MARRIGUES Jean-Charles, MENGES 
LE PAPE Christine, MOUTON Stéphane  
Etudiants : 
CARTON Charlotte, GLINEL Marie, DELPIERRE Rachel, RIPOUTOT-CASSAN 
Marion  
 
***************** 
 
 
Le quorum étant atteint, le conseil débute à 17 heures. 
 
Le doyen donne quelques dates importantes pour la faculté de droit : 
 
Le 25 septembre, remise du doctorat honoris causa à Monsieur Skouris 
Le 1er octobre, cérémonie de rentrée solennelle 
Le 13 novembre, cérémonie de remise des mélanges Serlooten. 
 



1/ Approbation des compte rendus des conseils du 7 avril et du 28 avril 2015 
Adopté 
 
2/ Capacité 
Monsieur le doyen informe le conseil que la capacité est déjà gérée en ligne par le 
service de la formation continue. Il n’y a donc pas lieu de la créer en FOAD, comme 
cela avait été proposé lors du conseil de faculté plénier du 7 avril 2015. 
Les deux propositions suivantes sont mises au vote  : 
1/ Maintien de la position du conseil en substituant formation continue à FOAD 
2/ Maintien de la capacité avec une dose de présentiel articulée avec la formation 
continue. 
La proposition 2 est adoptée. 
 
3/Modifications d’arrêtés de la FOAD 
Les modifications sont présentées par Madame Bocognani. (voir la fiche de synthèse 
ci-jointe. 
Les modifications sont adoptées. 
 
4/ Projet de convention avec la cour interaméricaine des droits de l’homme 
Ce projet est présenté par Madame Fraysse. (voir document joint). 
Le projet est adopté à l’unanimité. 
 
5/ Présentation du site Internet de la faculté de droit par Marie-Léa Chalet 
Madame Marie-Léa Chalet, chargée de communication, présente le site de la faculté 
de droit en ligne depuis le 9 octobre 2014 et rappelle l’importance d’une transmission 
des informations en amont pour une mise en ligne efficace. 
 
6/ Bilan des activités et perspectives à venir des D.U. 
Sont successivement présentés les DU suivants : 

- Diplôme Supérieur de notariat présenté par Monsieur Marc Nicod 
Ce diplôme commence en M 2 et donne lieu à la soutenance d’un rapport de 
stage. Il compte environ 60 entrants chaque année, nombre qui devrait être 
revu à la baisse. 

- D .U. DPI analyse des conflits présenté par Madame Mandeville 
Après la présentation du diplôme, Madame Mandeville interroge sur la 
possibilité d’établir des liens avec des universités internationales afin 
d’améliorer le rayonnement du diplôme, de signer des partenariats et de 
concrétiser des échanges d’étudiants. Le doyen précise que ces modalités 
doivent être vues avec le SCREI. 

- Diplôme de l’institut d’études internationales et de développement 
(IEID) présenté par Monsieur Rapp: 
M. Rapp rappelle que ce diplôme a été créé au début des années 60 et qu’il 
est orienté vers le développement et la coopération à l’international. Des 
institutions internationales telles que le FMI, la banque mondiale par exemple, 
comptent des anciens de l’institut dans leurs rangs. 25 étudiants sont 
nécessaires pour que le diplôme soit auto-financé. M. Rapp observe un déficit 
d’information des étudiants et salue l’initiative du SUIO qui a organisé une 
journée des D.U. Les perspectives en vue sont la création d’une formation de 
« contract manager », formation actuellement existante à Paris 2. 



- Diplôme d’Etudes de droit de l’Union Européenne présenté par Madame 
Valdeyron : 
Madame Valdeyron présente ce diplôme qui date des années 90, qui 
fonctionne bien avec 46 inscrits, notamment des étudiants Erasmus. Mme 
Valdeyron rejoint M. Rapp sur la bonne initiative de la journée des D.U. et 
exprime le vœu de la déplacer en septembre. 

- Diplôme Master européen science du travail rattaché au master 2 droit social 
du travail européen présenté par Madame Desbarats  
Madame Desbarats présente ce diplôme pluridisciplinaire en partenariat avec 
13 universités. Les étudiants qui effectuent un cursus avec une université 
partenaire bénéficient du DSTE, qui fonctionne comme un D.U. 28/30 
étudiants. 

- Institut d’Etudes Judiciaires (IEJ) présenté par M. Segonds : 
Monsieur Segonds rappelle que l’IEJ compte 899 étudiants et souligne que 
l’institut est arrivé aux limites de son fonctionnement matériel. La préparation 
d’été, montée en 2005, a été dédoublée cette année. L’IEJ a également 
besoin de clarté sur le plan financier. 
Le doyen souligne que l’IEJ devrait pouvoir être renforcé sur le plan 
administratif et rappelle que l’IEJ doit être rattaché à la faculté de droit. 
 

Le doyen remercie ensuite collectivement tous les directeurs de D.U. et diplômes 
pour cette présentation. 
 
7/ Liste des concours 
Les étudiants de la faculté ont encore une fois cette année remporté de belles 
victoires dans différents concours. 
Le lundi 15 juin prochain aura lieu une rencontre entre le doyen, les enseignants 
et les étudiants afin de les féliciter d’une part, et d’autre part afin de rationaliser la 
préparation de ces concours.  
Le doyen propose la mise en place d’une « cellule concours » qui recevra les 
étudiants, opérera une sélection avec l’enseignant-chercheur titulaire qui encadre 
les étudiants. La cellule déterminera le montant de la bonification à attribuer en 
fonction des différents concours. 
(voir liste jointe) 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Le doyen annonce que le dernier conseil de faculté aura lieu le mardi 16 juin et 
sera suivi d’un cocktail dînatoire. 
 
Le conseil est clos à 20 h 45. 

 
 
 
 


